



Motivation

Nous célébrerons, en 2025, les 400 ans de la fondation de la Congrégation de la Mission. Et en 2026 la signature de l'acte d'association des 4 premiers missionnaires. Ces événements en eux-mêmes nous invitent à la prière, à la réflexion, au discernement, au choix et à la planification de la façon dont nous devons vivre l'Esprit de Jésus-Christ dans les prochaines années. Il s'avère opportun de lier à la célébration de cet événement les conclusions de la 43^e Assemblée Générale qui venait de s'achever et dont la devise était : « *Revitaliser l'identité de la Congrégation de la Mission* ». Cet événement en soi invite à la prière, à la réflexion, au discernement, au choix, à la programmation et au vécu de l'Esprit de Jésus-Christ dans les années à venir. Même ainsi, il semble opportun de le lier aux conclusions de la 43^e Assemblée Générale qui vient de s'achever et dont la devise était, comme on l'a déjà insinué, de : « *Revitaliser l'identité de la Congrégation de la Mission* » .

En réalité, cette célébration est une occasion propice de nous frayer les chemins afin de revitaliser notre identité vincentienne dans sa spiritualité missionnaire et la synodalité, conformément à ce que nous propose le Pape François. Il ne fait pas l'ombre d'un doute que ces deux thèmes constituent des défis majeurs pour adapter notre charisme à notre temps et raviver notre espérance. Pour célébrer dignement ce grand événement, nous proposons

de faire des années «2023, 2024 et 2025-26 »,

un temps de préparation, d'étude, de réflexion, d'apprentissage et de consolidation de la 43^e AG.

Que Dieu nous indique les voies appropriées pour évangéliser les pauvres en cette "nouvelle ère" et grandir un peu plus dans notre identification au charisme de saint Vincent.

1.- Objectifs

a.- Objectif général:

«**Marcher ensemble** dans l'animation, la formation et la consolidation de la spiritualité missionnaire vincentienne, pour revitaliser l'identité de la Congrégation de la Mission».

b.- Objectifs spécifiques:

1. *Rendre grâce à Dieu pour son soutien à la Congrégation de la Mission en ces 400 ans d'existence, lui demander pardon pour nos échecs, et implorer sa bénédiction pour continuer avec une ardeur nouvelle, la mission de Dieu en Jésus-Christ.*
2. *Approfondir et actualiser l'Esprit qui a conduit Saint Vincent de Paul à fonder la Congrégation pour l'Évangélisation des Pauvres, afin qu'"en cheminant ensemble" nous cherchions et donnions des réponses adéquates aux défis de notre temps.*
3. *Promouvoir une spiritualité vincentienne dans sa dimension prophétique, missionnaire et synodale pour revitaliser la vie pastorale de la CM, en accord avec l'Église et les réflexions de la 43^e AG (2022).*

2.- Méthodologie:

Notre souhait durant ces trois années est de vivre "*une Nouvelle Pentecôte*"... pour laquelle il convient d'utiliser la dynamique proposée depuis le Concile Vatican II et qui continue d'être valable aujourd'hui. Nous soutenons le dynamisme proposé pour le « *Synode sur la synodalité* » : « *Marchons ensemble en Église avec l'Esprit Saint* ».

Voir: Écouter les cris des pauvres et se laisser interpellé par eux, en regardant la réalité du Peuple de Dieu « *avec les yeux et le cœur de Dieu* » .

Juger: Faire un discernement prophétique, missionnaire et synodal plus profond, à partir de "*l'écoute de la Parole*", *les différents documents ecclésiaux et les lignes d'action de la dernière Assemblée Générale* , pour réaliser "ici et maintenant" ce que Dieu veut de nous.

Agir: projeter notre "mission", notre "vision", nos valeurs et lignes d'action, et nous engager vers un chemin de *conversion au niveau "pastoral" "prophétique" , missionnaire et synodal* pour rendre effectif l'évangile.

3.- Qui réalisera ces activités ?

Revitaliser la CM, c'est assumer « *la conversion pastorale* » que le pape François nous demande. Nous sommes conscients que cela ne peut se faire qu'à travers les efforts de chaque missionnaire, de chaque communauté, de chaque Province et de la Curie Générale selon le chemin indiqué par l'Église universelle.

La Curie Générale encourage, instruit, dirige et accompagne les Provinces, dans ce processus qui passe d'une "pastorale de conservation" à "une pastorale résolument prophétique, missionnaire et synodale", à laquelle Dieu nous appelle.

Les Provinces : Elles s'efforceront de faire en sorte que chaque missionnaire (Dimension personnelle) et chaque communauté (Dimension communautaire) s'engagent à assumer et à pratiquer, avec une fidélité créative, ce que Dieu nous a donné pour comprendre que nous devons faire «ici et maintenant».

4.- Dynamique du processus

Le processus de conversion pastorale choisi pour les 3 prochaines années nous invite à nous poser avant tout la question de savoir ce que nous sommes et non ce que nous faisons. L'être c'est l'identité. Et nous sommes avant tout des "*disciples-missionnaires*" qui s'efforcent de "*se revêtir de l'Esprit de Jésus-Christ*" pour "*évangéliser les pauvres*" "*dans le monde d'aujourd'hui*".

Le principal défi dans ce processus est l'intériorisation de la spiritualité missionnaire vincentienne qui a évidemment des conséquences externes et matérielles. Il nous conduit en outre à grandir intégralement dans notre identité, soutenus par la présence et l'action de l'Esprit de Jésus Christ.

Pour cela, il convient de nous imposer une certaine discipline dans la vie quotidienne à travers les trois espaces suivants :

a. **La personne :** *chercher des espaces dans la solitude et le silence pour être avec Dieu et seulement avec Lui.*

b.- **La communauté :** *des espaces de prière et de réflexion, d'évaluation, de planification et d'exécution pratique de l'objectif que nous poursuivons...*

c.- **Le ministère :** *des espaces pour « être au monde » pour « le transformer de l'intérieur » avec l'Évangile et cheminer ensemble comme Peuple de Dieu.*



5.- Le programme des célébrations des 400 ans...

Nota bene:

- *Le texte de l'examen, des retraites et des célébrations seront traduits en trois langues: anglais, français et espagnol.*
- *Ils seront mis dans une section spéciale le "4^{eme} Centenaire de la Fondation de la CM" dans CMGLOBAL afin de pouvoir être téléchargés par les confrères aussi bien que par les communautés.*
- *Les Visiteurs prendront le soin de faire parvenir le matériel à temps aux confrères qui n'ont pas accès à l'internet.*
- *Partage communautaire: il serait souhaitable que les matériaux envoyés soient personnellement médités et partagés entre les membres de la communauté, ou avec les autres communautés de la province pour favoriser la synodalité et enrichir la participation et la communion.*

Ensuite, nous présentons les propositions conçues pour le triennat suivant de célébrations :

ANNÉE 1 : 2023		
Que faire ?	Qui le fait ?	Quand ?
<p style="text-align: center;">EXAMEN GÉNÉRAL DE CONSCIENCE</p> <p>Objectif : Découvrir les « lumières qui nous permettent de vivre plus facilement l'Évangile ; et les « ombres » qui nous empêchent de le vivre. Cela peut se faire tout au long de ces deux mois.</p> <p>PARALITURGIE D'OUVERTURE :</p>	<p>Individuel: Remise en question personnelle à partir d'un guide de prière et de réflexion.</p> <p>Communauté: se choisir un jour pour partager communautairement nos réflexions. Réponse communautaire à la question suivante : « Que devons-nous faire pour que l'évangile soit efficace ici et maintenant? »</p> <p>La Paraliturgie d'ouverture a Rome, le SG la célébrera au Collège Léonien Elle sera diffusée via Internet en français, anglais, italien et espagnol.</p> <p>Chaque Province organisera la paraliturgie, o la messe d'ouverture des festivités du 400e comme il lui convient.</p>	<p>Aux mois d'avril</p> <p>Lundi 17 avril 2023 à 18h.30 (Heure de Rome)</p>
THÈMES DES RETRAITES DE CETTE ANNÉE :	<i>En préparation à la célébration des 400 ans, il est proposé que les Provinces aient <u>une retraite mensuelle</u>. Nous proposons les thèmes suivants ;</i>	
Thème 1 : Dimensions prophétique, missionnaire et synodale de la spiritualité vincentienne.	Intervenant: P. Vinicius Augusto TEIXEIRA RIBEIRO	Mai, juin, juillet et août
Thème 2 : Dimensions prophétique, missionnaire et synodale de la mystique vincentienne.	Intervenant : Carlos Albeiro Velásquez Bravo, CM	Septembre, octobre, novembre et décembre.

ANNÉE 2 : 2024		
Que faire ?...	Qui le fait ?	Quand ?...
Thèmes des retraites de cette année :		
Thème 3 : Dimensions prophétique, missionnaire et synodale de la contemplation vincentienne.	Intervenant : Salvatore FARI, CM	Janvier, février, mars et avril
Thème 4 : Dimensions prophétique, missionnaire et synodale des Vertus Vincentiennes.	Intervenant : Justin Emene Nzengi , C.M.	Mai, juin, juillet et août
Thème 5 : Dimensions prophétique, missionnaire et synodale de la consécration vincentienne :	Intervenant :	Septembre, octobre, novembre et décembre

ANNÉE 3 : 2025 Événements spéciaux

Que faire ?	Qui le fait ?	Quand ?
<p>Pèlerinage à un sanctuaire local: De Jésus-Christ ou Marial Il est préparé et précédé d'une neuvaine ou d'un triduum...</p>	<p>Chaque Province... <i>Choisira le(s) sanctuaire(s) et fera un pèlerinage tous ensemble... ou par zones ou par communautés..</i></p>	<p>25 janvier :</p>
<p>MESSE FINALE au niveau de la Province: Dans un endroit significatif pour la Province...</p>	<p>CHAQUE PROVINCE organisera cette messe. La proposition de liturgie vous sera envoyée</p>	<p>Il n'est pas possible de célébrer le 17 avril car c'est le jeudi saint. Nous fêterons à le 1er mai</p>
<p>PÈLERINAGE à la Chapelle Saint Vincent de Paul... à Paris <i>y arriver au moins une semaine avant afin de participer au triduum préparatoire.</i></p>	<p>Invitation à toute la Congrégation Chaque Province choisira et enverra deux confrères pour la représenter. Elle prendra en charge le voyage et les frais de ce séjour. Se rendre à Paris du 27 avril au 1er mai, pour participer à toutes les activités <i>(Le programme vous sera envoyé à l'avance)</i></p>	<p>Triduum : Le 28,29 et 30 Avril</p>
<p>MESSE FINALE: Dans la chapelle de Saint Vincent <i>Rue de Sèvres... à Paris</i></p>	<p>Tous... <i>Les membres de la Curie et les représentants de chaque province... Ceux qui ne participeront pas a Paris, peuvent le faire dans leur propre province.</i></p>	<p>1 Mai</p>